
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

VERBALE	  N.	  5	  DEL	  CONSIGLIO	  REGIONALE	  PGS	  DEL	  22.06.2014.	  
	  
	   Addì	  domenica	  22	  giugno	  2014	  alle	  ore	  10.00	  in	  Catania	  –	  sede	  regionale	  di	  Via	  dei	  Salesiani,	  2,	  	  si	  è	  riunito	  
il	  Consiglio	  regionale	  Pgs	  per	  discutere	  e	  deliberare	  sul	  seguente	  	  
	  

ORDINE	  DEL	  GIORNO	  

1. Comunicazioni	  del	  Presidente;	  
2. Lettura	  ed	  approvazione	  del	  verbale	  della	  seduta	  precedente;	  
3. Programmazione	  attività	  anno	  sportivo	  2014/2015:	  

• Attività	  formativa	  
• Attività	  e	  regolamenti	  sportivi;	  
• Attività	  arbitrale;	  
• PgsFest	  2015;	  
• Finali	  regionali	  –	  Pigiessiadi	  2015;	  
• Attività	  scolastica	  e	  promozionale;	  
• Calendario	  generale.	  

4. varie	  ed	  eventuali.	  
	  
	  

Sono	  presenti:	  	  
• Presidente	  regionale	   	   Siragusa	  Maurizio	  

	  
• Consiglieri	  regionali	   	   Conti	  Dario	  

Marino	  Matteo	  
Pergolizzi	  Carmelo	  

nonché,	  senza	  diritto	  di	  voto:	  
	  

• Segretario	  regionale	   	   Caripoli	  Giovanni	  Sergio	  
	  

• Presidenti	  provinciali	   	   Vizzini	  Antonio	   	   C.P.	  Caltanissetta-‐Enna	  
Motta	  Massimo	  	   C.P.	  Catania	  
Sirna	  Franco	   	   C.P.	  Messina	  
Ragusa	  Sergio	   	   C.P.	  Palermo	  
Cacio	  Vincenzo	   	   C.P.	  Trapani	  
	  

• Collegio	  revisori	  conti	   	   Mezzatesta	  Sonia	  
Rinaldi	  Santo	  

	  
• Consiglieri	  nazionali	   	   Caruso	  Vincenzo	  

Di	  Pasquali	  Mauro	  
	  

• Referente	  SDB	   	   	   Grasso	  don	  Angelo	  
	  

	  
Presiede	  il	  presidente	  regionale	  Siragusa.	  	  
Assume	  le	  funzioni	  di	  segretario	  verbalizzante	  il	  segretario	  regionale	  Caripoli.	  
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1.	   Comunicazioni	  del	  Presidente	  regionale.	  
	  

Il	   Presidente	   condivide	   con	   il	  Consiglio	   regionale	   la	  propria	  elezione	  a	   componente	  della	  Giunta	  
regionale	  del	   Coni	   Sicilia	   nel	   corso	  dell’Assemblea	  del	   21	   giugno	  2014.	  A	   reggere	   il	   Comitato	   regionale	  
Coni	  fino	  al	  2016	  sarà	  Sergio	  D’Antoni,	  eletto	  Presidente	  a	  larga	  maggioranza.	  

	  

Relativamente	  ai	   finanziamenti	  derivanti	  dalla	   l.r.	  n.	  8/78	   comunica	  che	   i	  progetti	  presentati	  da	  
Pgs	  Sicilia	  sono	  stati	  valutati	  molto	  positivamente	  con	  un	  punteggio	  di	  91/100	  (quarto	  in	  graduatoria)	  per	  
l’attività	  sportiva	  regionale	  e	  di	  95/100	  (secondo	  in	  graduatoria)	  per	  i	  Centri	  di	  Avviamento	  allo	  Sport.	  Si	  
attendono	  i	  decreti	  di	  finanziamento.	  

	  

Barcellona	   e	   la	   Pgs	   Hodeir	   hanno	   ospitato	   la	  manifestazione	   nazionale	   D.	   Bosco	   Cup	   di	   volley	  
Libera	  femminile	  con	  la	  partecipazione	  di	  sei	  squadre	  provenienti	  da	  diverse	  parti	  d’Italia	  che	  si	  è	  conclusa	  
domenica	   8	   giugno	   alla	   presenza	   del	   Presidente	   nazionale.	   Il	   Presidente	   regionale	   ha	   presenziato	   alla	  
cerimonia	  di	  apertura	  portando	  il	  saluto	  del	  consiglio	  e	  conferendo	  un	  trofeo	  speciale	  per	  la	  premiazione.	  

	  
2.	   Lettura	  ed	  approvazione	  del	  verbale	  della	  seduta	  precedente.	  
	   	  

Il	  Presidente	  mette	  in	  votazione	  l’approvazione	  del	  verbale	  delle	  sedute	  precedenti	  del	  Consiglio	  
del	  23	  marzo	  2014.	  

Il	  Consiglio	  approva.	  	   	   	   	   	   	   	   	  
[delibera	  n.	  6/14]	  

	   	  
3.	   Programmazione	  attività	  anno	  sportivo	  2014/2015.	  

	  
Sull’attività	  di	  formazione	   il	  Presidente	  presenta	  il	  piano	  dell’offerta	  formativa	  predisposto	  dalla	  

Giunta	   regionale	   che	   mira,	   per	   la	   prossima	   stagione,	   ad	   organizzare	   un	   corso	   di	   secondo	   livello	   non	  
residenziale	  per	  allenatori	  Pgs	  a	  Catania,	  in	  sede	  regionale,	  negli	  sport	  di	  calcio	  a	  cinque,	  volley	  e	  basket,	  
con	   la	   presenza	   di	   formatori	   federali,	   al	   fine	   di	   consentire	   ai	   numerosi	   aiuto	   allenatori	   che	   hanno	  
conseguito	   la	  qualifica	  di	  primo	  livello	  negli	  ultimi	  anni	  di	   frequentare	  un	  corso	  di	  specializzazione	  nelle	  
rispettive	  discipline	  ottenendo	  la	  qualifica	  di	  tecnico.	  

Il	  Comitato	  regionale	  organizzerà	  anche	  un	  unico	  corso	  di	  qualificazione	  tecnica	  di	  primo	  livello	  
residenziale	  a	  fine	  luglio	  nella	  storica	  sede	  di	  Gambarie	  d’Aspromonte,	  mantenendo	  la	  collaborazione	  con	  
la	  Scuola	  dello	  Sport	  del	  Coni	  siciliano	  per	  ciò	  che	  concerne	  docenze	  e	  programma.	  
	  
	   Il	   direttore	   tecnico	   regionale	   presenta	   i	   regolamenti	   sportivi	   della	   prossima	   stagione,	  
diversificando	  quelli	  nazionali	  della	  Don	  Bosco	  cup	  da	  quelli	  attinenti	  ai	  campionati	  provinciali	  e	  regionali	  
delle	   Pigiessiadi,	   riservandosi	   di	   apportare	   ulteriori	   modifiche	   successivamente	   all’incontro	   della	  
Commissione	  tecnica	  regionale	  di	  settembre,	  chiedendo,	   in	   tal	   senso,	  apposita	  delega	  dal	  Consiglio	  che	  
approva.	  
	  

Per	   quanto	   riguarda	   l’attività	   arbitrale,	   si	   concorda	   di	   demandare	   ai	   comitati	   provinciali	  
l’organizzazione	   dei	   corsi	   di	   formazione	   e	   aggiornamento	   tecnico.	   Si	   approva	   il	   regolamento,	   unico	   a	  
livello	  regionale,	  con	  l’indicazione	  dei	  rimborsi	  forfettari	  e	  delle	  modalità	  di	  erogazione.	  Dalla	  discussione	  
si	  evince,	  altresì,	  la	  necessità	  di	  un’interlocuzione	  e	  collaborazione	  con	  le	  F.S.N.,	  studiando	  e	  proponendo	  
eventualmente	  anche	  delle	  convenzioni	  per	  favorire	  un	  interscambio	  tra	  gli	  arbitri	  o	  agevolando	  la	  doppia	  
appartenenza	  degli	  stessi	  a	  Pgs	  e	  Federazione.	  

	  
Il	  Presidente	  sottopone,	  quindi,	  all’attenzione	  del	  Consiglio	  la	  proposta	  della	  giunta	  di	  organizzare	  

come	  evento	  sportivo	  e	  celebrativo	  del	  bicentenario	  della	  nascita	  di	  Don	  Bosco	  una	  PgsFest	  regionale	  in	  
primavera.	  Previa	  e	  ampia	  discussione,	  il	  Consiglio	  decide	  di	  aderire	  a	  quest’ultima	  proposta,	  delegando	  
l’organo	  esecutivo	  a	  decidere	  in	  ordine	  alla	  scelta	  della	  località	  di	  svolgimento	  dell’evento.	  
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	   Pigiessiadi:	   il	  Presidente	  rassegna	  al	  consiglio	  un’analisi	  dell’esperienza	  di	  quest’anno	  dalla	  quale	  
emerge	   con	   chiarezza	   la	   necessità	   di	   addivenire	   ad	   un	   cambiamento	   logistico	   e	   organizzativo	   delle	  
manifestazione.	   In	   particolare,	   si	   è	   soffermato	   sulla	   difficoltà	   degli	   accompagnatori	   delle	   squadre	   del	  
settore	  giovanile	  e	  scolastico	  a	  controllare	  i	  rispettivi	  atleti	  i	  cui	  comportamenti	  sono	  degenerati,	  in	  alcuni	  
casi,	   con	   episodi	   di	   abuso	   di	   sostanze	   alcoliche,	   di	   vandalismo,	   di	   bullismo.	   A	   ciò	   si	   è	   aggiunto	   un	  
fenomeno	   di	   furti	   ripetuti	   negli	   appartamenti	   e	   una	   diffusa	   intossicazione	   alimentare	   al	   termine	   delle	  
finali	   del	   2	   giugno.	   La	   proposta	   della	   giunta	   regionale	   è	   quella	   di	   organizzare	   per	   la	   prossima	   stagione	  
un’unica	  manifestazione	   riservata	   alle	   categorie	  Mini,	   Propaganda	   e	   scuole	   secondarie	   di	   primo	   grado,	  
possibilmente	   in	   una	   nuova	   e	   diversa	   località,	   compatibilmente	   con	   l’offerta	   strutturale-‐sportiva	  
occorrente,	   ripetendo	   l’esperienza	   di	   condivisione	   con	   le	   F.S.N.;	   relativamente	   al	   settore	   giovanile	   e	  
Libera	   si	   propone	   di	   effettuare	   le	   finali	   regionali	   in	   gara	   unica	   in	   ciascuna	   disciplina	   e	   categoria,	   nelle	  
diverse	   sedi	   che	   saranno	   individuate	   dal	   consiglio	   regionale,	   precedute	   dalle	   gare	   interprovinciali	   a	  
concentramento	  o	  eliminazione	  diretta.	  
Sulla	  superiore	  proposta	  si	  apre	  la	  discussione	  con	  articolati	  interventi	  (Ragusa,	  Sirna,	  Grasso,	  Pergolizzi)	  
che,	   pur	   condividendo	   l’analisi	   e	   le	   preoccupazioni	   del	   Presidente,	   ritengono	   di	   valutare	   una	   diversa	  
formula	  che	  salvaguardi	  l’impostazione	  aggregante	  delle	  Pigiessiadi	  che,	  nonostante	  le	  problematiche	  in	  
campo	   educativo	   ed	   i	   fenomeni	   negativi	   rappresentati,	   esprimono	   pur	   sempre	   un	   valore	   positivo	   per	  
molti	   giovani	   e	   ragazzi.	   Tra	   le	   diversi	   opzioni	   emerse	   al	   termine	   del	   dibattito,	   il	   Presidente	   pone	   in	  
votazione	  la	  proposta	  del	  Direttore	  tecnico	  regionale	  di	  confermare	  le	  Pigiessiadi	  di	  settore	  giovanile	  e	  
Libera	  riducendo	  lo	  svolgimento	  dell’evento	  a	  due	  giorni,	  anziché	  tre,	  limitando	  il	  numero	  delle	  squadre	  
partecipanti	   ad	   un	   numero	   massimo	   di	   quattro	   per	   categoria	   (da	   selezionare,	   qualora	   occorresse,	  
mediante	   gare	   a	   livello	   interprovinciale),	   di	   ricercare	   una	   diversa	   struttura	   alberghiera	   capace	   di	  
garantire,	  comunque,	  la	  capienza	  e	  i	  campi	  necessari.	  	  

Il	  Consiglio	  si	  esprime	  favorevolmente	  su	  quest’ultima	  proposta.	  
	  

Il	  Consiglio	  conferma	   le	  procedure	  per	   la	  promozione	  sportiva	  nell’ambito	  scolastico	  con	   l’attività	  
motoria	   nella	   scuola	   primaria	   affidata	   a	   docenti	   qualificati	   e/o	   allenatori	   dell’Ente,	   da	   realizzarsi	   con	  
l’offerta	   dell’affiliazione	   gratuita	   alle	   scuole	   aderenti	   e	   con	   un	   costo	   agevolato	   per	   gli	   studenti	  
partecipanti,	  comprensivo	  di	  assicurazione.	  

	  
Si	   procede,	   quindi,	   ad	   esaminare	   la	   proposta	   di	   programmazione	   per	   la	   stagione	   2014/15	  

predisposta	  dalla	  Giunta	  regionale,	  integrata	  e/o	  modificata	  sulla	  base	  degli	  interventi	  che	  precedono,	  e	  
ad	  assumere	  le	  conseguenti	  delibere:	  
	  

a. Attività	  formativa	  	   	   	   	   	   	   	   [delibera	  n.	  07/14]	  
b. Regolamenti	  sportivi	   	   	   	   	   	   [delibera	  n.	  08/14]	  
c. Formazione	  e	  attività	  arbitrale	  	   	   	   	   	   [delibera	  n.	  09/14]	  	  
d. Pgsfest	  regionale	  2015	   	   	   	   	   	   [delibera	  n.	  10/14]	  	  
e. Pigiessiadi	  regionali	  	   	   	   	   	   	   [delibera	  n.	  11/14]	  
f. Attività	  scolastica	  e	  promozionale	  	  	   	   	   	   [delibera	  n.	  12/14]	  
g. Calendario	   	   	   	   	   	   	   	   [delibera	  n.	  13/14]	  

	   	   	   	  
4.	   Varie	  ed	  eventuali.	  

	  
	   Nessun	  altro	  argomento	  da	  trattare.	  
	  
La	  seduta	  ha	  termine	  alle	  ore	  13.00.	  	  
	  
	   	   IL	  SEGRETARIO	  	   	   	   	   	   	   IL	  PRESIDENTE	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  (Giovanni	  Sergio	  Caripoli)	   	   	   	   	   	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  (Maurizio	  Siragusa)	  
	  


